



志津中だより

SHIZU JUNIOR HIGH SCHOOL NEWS



10月号

令和7年10月1日発行



志津中学校 5 本柱

- 挨拶をする
- 清掃を一生懸命にする
- 人の話を聞く
- 時間を守る
- 歌声を盛んにする

次世代の学び方 ~AIと共に創する未来社会に向けて~

校長 村上 武宏

暑さ寒さも彼岸までという言葉があるように、厳しかった残暑も少しずつ和らぎ、秋到来の足音が聞こえてくるようになりました。上志津原の桜並木の下には、真っ赤な曼珠沙華の花が見事に咲き誇り、通行人の目を奪うようになりました。赤い曼珠沙華の花言葉は、「情熱」です。学校では、部活動の新人大会が行われ、1、2年生たちの初々しさと、目標に向けてひたむきに取り組む姿には、まさに「情熱」を感じ、これからの中学校生活での活躍が楽しみになります。職員玄関前の花壇を整え、鮮やかな花を咲かせるミニケイトウ、マリーゴールドなどの花苗を植え、背後にある「立志の地」と刻まれた石碑がとても映えるようになりました。志津中学校が、生徒たちにとって、まさに「立志の地」となるように、将来の夢を育むことができるような学校生活であってほしいと思います。来週末には、前期通知表が配付され、今年度も折り返し地点を迎えます。3年生にとっては、いよいよ進路選択の時期となります。日々の生活を大切にし、一人ひとりが花咲く成長の季節になることを祈るばかりです。

大阪万博の閉幕まで残り2週間となりました。今回の大阪・関西万博のテーマは、「いのち輝く未来社会のデザイン」です。中でも私が興味深く感じた展示は、体のあらゆる細胞や組織になることができる iP S 細胞から心臓の筋肉をつくった「心筋シート」です。参観者の声をみると、「透明なケースの中で脈打つように動いている様子には、思わず息を呑みました。」という感動を伝えるものがみられ、たくさんの来場者で賑わっていました。将来的に心不全などの治療に使われる可能性があるそうで「医療の未来」がぐっと現実に近づいてきているのを感じます。iP S 細胞の生みの親で、ノーベル賞受賞者の中山伸弥教授は「少し前まで血液もしくは皮膚だった細胞が形をかえて拍動するものを見ると、今でも本当に不思議な気持ちになる。多くの人に見てもらえるのは楽しみ」と語っていました。中山さんは、55年前の大坂万博には、父親に連れられて見に行ったそうです。子どもの頃の体験は崇高なものであり、今年の万博に関心を示した子どもたちの中からも、次の未来を創造する科学者が生まれているかもしれません。また、今回の万博は人工知能（AI）を中心とした先端技術によって、技術展示を「見る」だけでなく、アンドロイドと対話したり、未来の技術を体験したりすることができるという見所が多く、人間とAIが共創する未来社会を体感することができるものでした。AIの力で、将来、たくさんの人の命が助けられたり、生活が豊かになったりすることが実現できれば、とてもうれしいと思います。

さて、2030年になると、このAIがさらに発展し、人類の生活を大きく変える超スマート社会が到来すると言われています。そのような時代の中心になって活躍していく世代が今の子どもたちです。そして、技術の進展に応じた教育の革新が求められています。佐倉市においても、9月からタブレットPCの新機種への更新が行われ、iPadに変更されました。生徒たちは、私たちの予想以上にiPadの操作を覚えるのが早くて驚いています。朝学習では、早速、ミライシード（ドリル学習ソフト）を使った学習をしている生徒も多くみられます。英語の時間では、教育ゲームソフトを使用して楽しく学ぶことに活用しています。社会科では、プレゼンソフトを使用して、調べた内容を説明する学び合い学習に生かされています。体育では、バスケットボールをしている自分たちの動作を撮影し、お互いに課題解決の方法を考え、意見交換することに使用しています。その他にも学校生活の多くの場面でタブレットPCが活用されており、これが次世代の学習方法になっていくのだと感じています。これからの中学校時代を生きる生徒たちが、時代に取り残されることなく、未来を見据えた学習ができるよう学校でも情報化教育をすすめていきたいと思います。あわせて情報モラル教育の充実も図っているところですが、ご家庭と連携しながら、適切な情報の扱い方についても指導してまいります。引き続き本校教育活動へのご協力をよろしくお願ひいたします。

生徒会役員選挙が実施されました

生徒会役員選挙が9月26日(金)に行われました。各立候補者は、登校時に昇降口で投票を呼びかけるなど選挙活動を繰り広げてきました。立会演説会では、各立候補者の決意を全校生徒がしっかりと聞いて投票を行いました。その後、選挙管理委員会によって即日開票され、新しい生徒会役員が選出されました。これで部活動に続いて生徒会活動も、3年生から1・2年生へとバトンタッチされました。これまで3年生が築いてきた伝統を引き継ぎ、よりよい志津中学校を作り上げていくことを期待しています。



〈保護者の方々へのお知らせ〉

合唱祭中間発表会が行われます ~秋季オープンスクール~

合唱祭に向けて、各学級の合唱練習が熱を帯びたものとなってきました。教室から聞こえる歌声も、パート練習から合唱練習へと変化し、曲想も少しずつついてきました。



すでにご案内を差し上げたところですが、合唱祭当日は、保護者の皆様にご観覧いただくことができません。ぜひ中間発表会へお越しいただき、生徒たちの歌声をお聞きくださるようお願いいたします。座席準備の都合、下記のURLより、参加申し込みをお願いいたします。

- ♪ 1学年：10月7日（火）1～2校時 9：00～10：05（受付 8：40）
- ♪ 2学年：10月7日（火）3～4校時 10：50～12：05（受付 10：30）
- ♪ ときわぎ：10月7日（火）3～4校時 10：50～12：05（受付 10：30）
- ♪ 3学年：10月9日（木）1～2校時 9：00～10：15（受付 8：40）

<https://forms.office.com/r/waApdC1kZM>

なお、合唱祭本番の様子は、後日動画にて配信する予定です。各学級の合唱曲は以下のとおりです。

1年	2年	3年
1組「あさがお」	1組「君の隣にいたいから」	1組「言葉にすれば」
2組「永遠のキャンバス」	2組「Fight」	2組「足跡」
3組「HEIWA の鐘」	3組「YELL」	3組「言葉にすれば」
4組「明日へ」	4組「YELL」	4組「虹」
5組「マイバラード」	5組「次の空へ」	5組「信じる」
6組「旅立ちの時」 ～Asian Dream Song～	6組「地球の鼓動」	6組「虹」
		7組「Replay」

～ 10月の行事予定 ～

- | | |
|-------------------------------------|--|
| 1 (水) 第3回事業度試験 (3年) | 14 (火) 後期係・委員会・清掃活動開始
技術・家庭科交換 (1・2年) |
| 2 (木) 第2回進路説明会 (3年・ときわぎ) | |
| 3 (金) 歌声交流会 (5・6校時) | 15 (水) 合唱祭実行委員会 |
| 6 (月) 一斉下校 | 16 (木) 全校評議会 |
| 7 (火) 合唱祭中間発表会 (1・2年・ときわぎ) | 20 (月) 一斉下校 |
| 8 (水) 生徒集会リハーサル | 21 (火) 専門委員会 |
| 9 (木) 合唱祭中間発表会 (3年)
3年授業参観 (3校時) | 22 (水) 合唱祭実行委員会 |
| 学校評議員会議 | 23 (木) 合唱祭 |
| 10 (金) 生徒集会 前期終業式
通知表配付 | 27 (月) 一斉下校 学年優先日 |
| 13 (月) 『スポーツの日』 | 29 (水) 学級優先日 |
| | 30 (木) 第3回定期試験 (3年) 試験後下校 |

